

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

LEMANDAT

FACE AUX DÉFIS CONTEMPORAINS : LES LIBÉRAUX D'AFRIQUE, D'EUROPE ET DES CARAÏBES AU LABO À ABIDJAN

La 3ème édition du Sommet du RenewPAC s'est ouverte, hier, lundi 24 février 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Elle a réuni, entre autres, des parlementaires et élus libéraux d'Europe, d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique. La grande famille libérale est à Abidjan pour forger des solutions face aux défis du monde contemporain. Le Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné, a dit l'attachement du Président de la République au libéralisme. « Comme vous le savez, le Président Alassane Ouattara est profondément attaché au libéralisme, fondé sur les principes de liberté, de démocratie et de progrès. Cet engagement lui a permis de guider la transformation politique et socio-économique de la Côte d'Ivoire depuis son accession à la magistrature suprême. Sous son autorité, la Côte d'Ivoire est devenue un modèle de libéralisme adapté aux réalités africaines », a-t-il affirmé.

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

EXERCICE FLINTLOCK 2025 : OUVERTURE À ABIDJAN DU SÉMINAIRE DE PLANIFICATION FINALE

Abidjan a accueilli, ce lundi 24 février 2025, l'ouverture du séminaire de planification finale de l'Exercice Flintlock 2025. Organisé conjointement par les Forces armées de Côte d'Ivoire (FACI) et le Commandement des opérations spéciales des États-Unis pour l'Afrique, cet événement stratégique a réuni des planificateurs militaires de plus de 40 nations. L'objectif est de finaliser les aspects logistiques et les objectifs de cet exercice des forces spéciales, soutenu par les États-Unis et des partenaires internationaux, visant à renforcer les capacités de lutte contre le terrorisme et la sécurité régionale. L'Ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, a insisté sur l'importance de cette coopération militaire internationale.

Economie ↻

Le nouveau
Réveil
LE JOURNAL DE CHOIX DES IVOIRIENS

SIA 2025 À PARIS : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉSENTE SES POTENTIALITÉS AGRICOLES, ANIMALES, HALIEUTIQUES ET FORESTIÈRES

Depuis le 22 février 2025, se tient à Paris, la 61ème édition du Salon International de l'Agriculture de Paris (SIA 2025), précisément au Parc des Expositions de la Porte de Versailles. « Je suis heureux d'être ici à Paris, au nom de l'État de Côte d'Ivoire, pour présenter ce que nous avons de plus précieux en matière agricole », a déclaré le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, en marge de ce rendez-vous international. L'objectif est de présenter les performances et promouvoir, par la même occasion, les potentialités agricoles, animales, halieutiques et forestières de la Côte d'Ivoire sur la scène internationale. Pour cette édition, un accent particulier est mis sur la souveraineté alimentaire tout en préservant l'environnement.

Le ministre délégué auprès du ministre des Transports chargé des Affaires maritimes, Dr Célestin Serey Doh, a présidé, le lundi 24 février 2025, à Abidjan-Cocody, au titre de l'année 2025, la rentrée budgétaire de son ministère. Il a mis en mission ses collaborateurs pour l'atteinte des objectifs pour l'année qui commence. Il a relevé des avancées pour 2025 et a félicité les efforts de ses collaborateurs. « Nous avons pu ensemble répondre aux exigences du calendrier d'élaboration du budget 2025, dont le clou a été la plaidoirie devant les deux Chambres du Parlement qui ont donné leur quitus pour l'affectation des crédits envisagés au profit de notre département », a déclaré Dr Serey Doh, puis d'ajouter : « Pour la gestion 2025, je vous exhorte à maintenir cet engagement en vue de l'atteinte des objectifs que nous nous sommes assignés ».

FILIÈRE CAFÉ / SOMMET DU G25 : L'AMBASSADEUR ALY TOURÉ PORTE LA VOIX DE LA CÔTE D'IVOIRE

Une forte délégation ivoirienne conduite par Aly Touré, Représentant permanent de la Côte d'Ivoire auprès des Organisations Internationales de Produits de Base a pris part, du 21 au 22 Février 2025, à Dar-Es-Salam en Tanzanie, au 3ème Sommet du G25 sur le Café africain. Cet événement qui a réuni les 25 pays-membres de l'Organisation Interafricaine du Café (OIAF) sous la présidence effective de SEM Samia Suluhu Hassan, Chef de l'État, Présidente de la République Unie de la Tanzanie, s'est tenu autour du thème : « Libérer les opportunités d'emploi pour la jeunesse par la régénération de l'industrie africaine du Café ».

SALON DES RESSOURCES EXTRACTIVES ET ÉNERGÉTIQUES : LES RETOMBÉES DU SIREXE PRÉSENTÉES PAR UN OPÉRATEUR

Le ministère des Mines, du Pétrole et l'Énergie a eu une rencontre avec les acteurs de l'Énergie, le vendredi 21 février 2025, dans le cadre du bilan du Salon international des ressources extractives et énergétiques (SIREXE). À la suite de cette rencontre, le Président du conseil d'administration de la Fédération ivoirienne des associations en efficacité énergétique, énergies renouvelables et climat (FIACER), par ailleurs directeur général de Lynays, Lognigue Emmanuel Yéo, s'est prononcée sur le bilan du SIREXE. « Les accords ont été déjà signés et tout est prêt. Ce n'est que vous que la banque attend », a-t-il signifié.

Société 

PROGRAMMES D'INSERTION DES JEUNES DANS LE WORODOUGOU : 3 200 NOUVEAUX BÉNÉFICIAIRES BIENTÔT PRIS EN COMPTE

Le ministre Touré Mamadou et ses équipes étaient, vendredi 21 février 2025, en tournée d'évaluation dans le Worodougou. A Séguéla et Kani, ce sont 6 413 jeunes qui ont bénéficié des différents programmes du ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique pour un montant total de 2 292 306 000 FCFA. Le Worodougou, a révélé Touré Mamadou, a reçu un financement de 1 100 763 048 FCFA, auquel s'ajoute une contribution de 194 206 303 FCFA du Conseil régional, portant le montant total à 1 295 153 361 FCFA pour accompagner 2 336 jeunes dans la région. « Dès aujourd'hui, 3 200 jeunes supplémentaires seront pris en charge par les différents programmes, avec un financement de 1 381 048 000 FCFA », a-t-il déclaré.

OUMÉ / PROJET « WOMEN FOR CHANGE » : BELMONDE DOGO ENCOURAGE LES FEMMES À L'ÉPARGNE

Les 84 Associations de valorisation et d'entraide communautaire (AVEC) de Gabia, dans le département d'Oumé, ont pris part, le jeudi 20 février 2025, au forum annuel des « AVEC ». La marraine, la ministre Belmonde Dogo, en charge de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, a salué l'initiative des femmes de se mettre ensemble pour leur autonomisation, à travers la collecte de l'épargne au sein des « AVEC ». Sur les 84 AVEC de Gabia, 41 d'entre elles ont mobilisé le montant de 108 millions de FCFA. D'où, la satisfaction de la ministre qui souhaite qu'à l'avenir, ces femmes fassent monter les enchères. « Bravo chers mamans. J'espère revenir l'année prochaine, pas pour 108 millions de FCFA, mais pour 200 millions de FCFA, pourquoi pas. Le défi est lancé. On va se retrousser les manches pour augmenter le montant », a indiqué Belmonde. Elle a félicité le projet « Women for change » et tous ses partenaires.



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : DES CRITÈRES EN COURS D'ÉLABORATION POUR ÉVALUER ET CLASSER LES ÉTABLISSEMENTS PRIVÉS

Un atelier de préparation de la mission d'évaluation des établissements privés en vue de leur classement se tient, depuis le lundi 24 février 2025, à Grand-Bassam, et ce, jusqu'au vendredi 27 du même mois, sur le thème : « Le classement des établissements privés de formation professionnelle ». Il est organisé par la Direction de l'encadrement des établissements privés (DEEP) du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), avec le soutien de la Banque mondiale à travers le Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS). « Cet atelier a pour objectifs principaux, entre autres, d'élaborer un cadre méthodologique clair pour la mission d'évaluation et de définir les critères de classement, en tenant compte des dimensions pédagogiques, administratives, techniques et économiques », a fait savoir Almamy Cissé, directeur de la Formation initiale au METFPA.



VÉHICULES ÉLECTRIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE ACCÉLÈRE SA TRANSITION BAS CARBONE

Dans le cadre de ses engagements climatiques visant une réduction de 30,41% des émissions de gaz à effet de serre d'ici à 2030, la Côte d'Ivoire franchit une étape décisive. Le ministère des Transports organise, le vendredi 28 février 2025, à Abidjan, un atelier de mobilisation des parties prenantes. Cet événement s'inscrit dans le cadre du Projet Transition Bas Carbone financé par l'Union européenne, et vise à intégrer les véhicules électriques dans le parc automobile de l'administration publique ivoirienne. L'atelier de mobilisation des parties prenantes, organisé par le ministère des Transports avec le soutien du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique et d'Expertise France, marque le point de départ d'un projet ambitieux : intégrer les véhicules électriques dans le parc de l'administration publique.



VU SUR LE NET

Politique



SIDI TOURÉ PLAIDE POUR UN RENFORCEMENT DES RELATIONS AFRIQUE-EUROPE

Le vice-président exécutif de l'International Libéral et co-président de RenewPAC, Sidi Tiémoko Touré, a appelé à un approfondissement des liens entre l'Afrique et l'Europe lors de l'ouverture du Sommet RenewPAC, le lundi 24 février 2025, à Abidjan, en présence du Vice-président ivoirien, Tiémoko Meyliet Koné. Axé sur le thème : "Des partenaires qui progressent : améliorer la compétitivité UE-Afrique pour une croissance durable", ce sommet rassemble des leaders politiques, économiques et jeunes du monde entier. Sidi Touré a souligné l'importance d'un partenariat équilibré et respectueux, insistant sur la nécessité d'un engagement commun en faveur de la démocratie, de la liberté économique et de l'innovation. Il a également mis en avant la Côte d'Ivoire comme un modèle de stabilité et de dynamisme



6^e ÉDITION DU MARCHÉ IVOIRIEN DE L'ARTISANAT : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET PETRO IVOIRE SIGNENT UNE CONVENTION

La 6^e édition du Marché Ivoirien de l'Artisanat (MIVA) se tiendra, du 22 au 27 mars 2025 au Parc des Expositions d'Abidjan Port-Bouët. Pour cette édition, Petro Ivoire, entreprise "citoyenne" engagée dans la valorisation des talents locaux, a été désignée sponsor officiel par le ministère du Commerce et de l'Industrie. Ce partenariat a été scellé à travers une convention signée, le vendredi 21 février 2025 au siège de Petro Ivoire entre le Dr Yao Silvère Konan, directeur général de la Promotion des PME et de l'artisanat, représentant le ministre du Commerce et de l'Industrie, et M. Sébastien Kadio-Morokro, directeur général de Petro Ivoire. Cette collaboration vient renforcer l'initiative du concours "Acheznoupi", lancée par Petro Ivoire, il y a trois ans, qui met en lumière le savoir-faire des artisans locaux à travers la création d'opportunités de vente et de développement pour ces derniers.



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE (SIA 2025) : LE CONSEIL DU CAFÉ-CACAO À PARIS POUR PROMOUVOIR LE CAFÉ ET LE CACAO DURABLES DE CÔTE D'IVOIRE.

Le Conseil du Café-Cacao participe à la 61^e édition du SIA qui se tient au Parc des Expositions, Porte de Versailles, à Paris, en France. Ouvert, ce samedi 22 février, pour prendre fin le 2 mars 2025, le SIA est un grand rendez-vous international du monde agricole dans sa diversité. A cet égard, il constitue une belle tribune pour chaque participant qui ambitionne faire montre de ses spécificités. Le Conseil du Café-Cacao a donc saisi cette occasion pour faire la promotion du café et du cacao, ainsi que leurs produits dérivés. Cette participation sera également marquée par une communication publique sur le thème « La Côte d'Ivoire engagée dans la production d'un cacao durable et traçable », le mercredi 26 février 2025, à 14h, sur le pavillon de la Côte d'Ivoire.



JUSTICE : LE MINISTRE SANSAN KAMBILÉ PRÉSIDE L'OUVERTURE DU SÉMINAIRE DE LA DÉFENSE PÉNALE DU BARREAU DE CÔTE D'IVOIRE

Le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a présidé, ce lundi 24 février 2025, à Abidjan-Cocody, l'ouverture du séminaire relatif à la Défense pénale, organisé par le Barreau de Côte d'Ivoire, en présence du Bâtonnier de l'Ordre des avocats, Maître Florence Loan-Messan. Cet événement majeur, dédié au renforcement de compétences des avocats et à la promotion des droits de la défense, est l'occasion pour l'Ordre des avocats de Côte d'Ivoire de réfléchir aux enjeux fondamentaux de la justice pénale et au rôle central des avocats dans la préservation des droits et des libertés. Prévu se tenir, du 24 au 28 février 2025, le séminaire a pour thème : « L'avocat pénaliste, un acteur majeur du changement : rôles et responsabilités dans la justice de l'État de droit pour une justice plus efficace et plus humaine ». (Source : CICG)



PIERRE DIMBA RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT À RENFORCER LE SYSTÈME DE SANTÉ

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a réaffirmé l'engagement du Gouvernement à renforcer le système de santé national, à travers des investissements ciblés, garantissant à chaque population un accès équitable et de proximité à des

services de soins de qualité. M. Dimba a exprimé cet engagement lors d'une série de visites effectuée, dimanche 23 février 2025, dans des centres de santé des villages d'Agboville, notamment ceux de Kassigué et d'Azaguié-Bromé. (Source : AIP)

Sport 



AFROBASKET ANGOLA 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE QUALIFIÉE AVEC PANACHE

En Afrique, quand on enlève le Soudan du Sud de Luol Deng, c'est la Côte d'Ivoire qui est la meilleure nation du moment, au basket-ball sur le continent. En tout cas, selon le classement FIBA. Et, les Ivoiriens viennent encore de le démontrer à Antananarivo, à Madagascar, où ils ont bouclé les éliminatoires de l'Afrobasket 2025 sans aucune défaite ! Six matches et autant de victoires. Et avec la manière. Ils ont débuté en fanfare devant le pays d'accueil laminé 106-73. Ensuite samedi, ils ont enchaîné contre la République centrafricaine (100-76), puis hier, ils ont bouclé la boucle face à l'Égypte (82-76). Ils ont marqué en tout 288 points en trois jours ! Bali Coulibaly, Maxence Dadiet, Amadou Sidibé, Matt Costello et Jean-Philippe Dally ont été les vrais bourreaux des adversaires au cours de cette 3e fenêtre qui ouvre grandement la porte de l'Angola 2025 à la Côte d'Ivoire pour sa 25e participation.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



LE MINISTRE LAURENT TCHAGBA INVITÉ PAR SON HOMOLOGUE MAROCAIN AU SIAM 2025

Le ministre ivoirien des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a été invité, lundi 24 février 2025, à Paris, par son homologue marocain de l'Agriculture, de la Pêche maritime, du Développement rural et des Eaux et forêts, Ahmed El Bouari, à participer à la 17^e édition du Salon international de l'agriculture au Maroc (SIAM), qui se tiendra du 21 au 27 avril 2025. Ce salon se déroulera sous le thème « Agriculture et monde rural : l'eau au cœur du développement durable », rapporte un communiqué transmis à l'AIP. Lors d'une audience suivie d'une visite des stands à la 61^e édition du Salon International de l'Agriculture (SIA) de Paris en France, les deux ministres ont abordé les excellentes relations entre la Côte d'Ivoire et le Maroc.

Sport 



LA CÔTE D'IVOIRE DISTINGUÉE À LA 3^e ÉDITION D'AFRICA FOOT GOAL À DAKAR

La Côte d'Ivoire a pris part, du 17 au 19 février 2025, à la troisième édition d'Africa Foot Goal, couplée à la 11^e Convention internationale du sport africain (CISA) à Dakar, au Sénégal. Cette rencontre a réuni des personnalités du monde sportif, des experts et des responsables politiques venus de plusieurs pays, rapporte une note d'information du ministère délégué en charge des Sports et du Cadre de vie. Le conseiller technique, Diallo Adamah Khalil, représentait le ministre Adjé Silas Metch au pays de la Téranga. La reconnaissance à la Côte d'Ivoire s'est traduite par l'attribution de deux trophées, l'un pour l'investissement des autorités ivoiriennes dans le sport, remis au ministre Adjé Silas Metch par la CISA, et l'autre pour le rôle du pays dans l'utilisation du sport comme outil diplomatique. Un troisième trophée a été décerné à la Fondation Didier Drogba.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale